
戏要慢慢地演
《四大名捕2》大概是《北京遇上西雅图》之后，吴秀波最让人提起精神的影视作

品，毕竟，去过“西雅图”之后，观众们都知道了，这位人见人爱、花见花开的大叔演起

电影来，比起小荧屏的表现，那绝对是有过之而无不及的。

就在这一刻，吴秀波和姚晨合作的电视剧《离婚律师》又正“帮吴秀波上头

条”中。多少有些诧异，一般而言，大银幕就像是一条不能回头的路，一般主演过电影

了，总是恋慕不已，再不愿回到电视剧的世界里——坊间的理解大概是这样的。

可吴秀波却真真是钟爱演电视剧的节奏，他曾经说：“从《西雅图》以后，我大大小

小接到过几十个电影的邀约，但是都没有看到像《西雅图》那样的剧本。”于是乎，比

起电影剧本的难能可贵，他反倒觉得电视剧的成熟度和可操作性要更高一些，“问吴

秀波，什么才是他要找的“故事”和“态度”，他说他要的是那种节奏舒缓，可以慢慢

演、慢慢嚼的剧本故事和作品态度。

“其实在国内，现在正是影视行业在热火朝天地不停完成生产的阶段，所有的节

奏都非常的快，所有的戏更具功能性，和有更大的起伏，剧本写得也很快，拍摄的节奏

也很快，表达的时间也很快。”对于一向安然的吴秀波来说，太快的节奏大概真是消受

不起的，他只想好好地、慢慢地演一些戏，“对于如此忙碌的工作、生活节奏，我甚至一

度怀疑自己，如果不拍戏能否真正的休息。因为只要不拍戏就会看下面的剧本，会思

考如何开始下面的工作。所以只有在拍摄一部节奏舒缓的戏的时候，我才有可能真正

的让自己‘休息’。”

吴秀波曾说过：“在我眼里，‘戏子’就是戏的孩子，‘在别人的故事里流自己的眼

泪’，那是描述戏子的特别诗意的一句话。”因此，看上去分外忙碌的他，却好像不曾在

演戏这件事情上乱过阵脚。

这样看来，吴秀波还真像他自己所说：“我是个演员，而不是明星。”如果别人把他

看成一个明星，他会告诉自己，“你一定要永远记住，你是个凭本事吃饭的演员。”　

人要淡淡地做
“我私下是一个很闷的人，如果按相声来说也是‘捧哏’的，除了跟我特别熟的朋

友偶尔能感受到我放肆说话，或者长时间不说话的状态，我在生活中是一个无趣的

人。”吴秀波不止一次地这样描述自己——尽管每一个采访过他的记者，尤其是女记

者，从来都不认为他无趣。

吴秀波只是给人一种“淡然”的感觉，好像总是不骄不躁、不疾不徐，这种平衡太

难掌握，所以，吴秀波的出现才显得那么独一无二。“我好像从来就不是一个那么喜欢

工作的人，能偷懒就偷懒，而演戏是恰巧我在30岁、再不蹦跶就意味着我儿子要饿死

的时候，赶上了这份工作。”如今的功成名就，到了淡定的吴秀波嘴里，就好像成了一种

每到年尾，总是各路明星们最忙的时节，哪怕是向来淡然如吴秀

波，也抵不过这样的忙碌。《四大名捕2》踩着点地上映了，还没来得及喘口

气，《离婚律师》也拍得如火如荼了。
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歌坛炙手可热的杨宗纬受

邀在今年8月的“清扬无懈可击

亚洲巅峰音乐节”上登台突破

自我，担任清扬品牌音乐大使，

推出品牌主题曲《闪耀》。不同

于《鸽子》时仿佛被囚禁于暗

室的困顿，也不再是《原色》上

的黑白暧昧，这支MV以动感活力的复古摇滚

结合光芒四射的舞美制作为主打，完整展现

了杨宗纬自信闪耀的一面。他坦言，“在经历

了这次‘闪耀’之后，才发现原来突破自我，

炫出自己并没有想象中那么困难，而未来的

歌坛道路也变得有更多可能性”。

《闪耀》是杨宗纬出道以来从未尝试

过的摇滚曲风，他全程参与

歌曲MV的策划与拍摄，从

前期的服装配饰、舞美效果

到后期呈现，MV拍摄的各

个环节里都可以找到杨宗

纬的个人痕迹及清扬品牌

精神DNA对他的影响。杨宗

纬坦言，因为受到清扬品牌“炫出自己”精神

的感召，他希望在这支MV的每一帧画面里都

能尽情展现。《闪耀》MV与大众见面之后，

杨宗纬也在11月举办歌迷会活动，与歌迷近

距离传达《闪耀》中突显的“向世界炫出自

己，让未来无懈可击”的精神，一起感染清扬

品牌与杨宗纬碰撞出的音乐火花。

清扬音乐大使杨宗纬打造无懈可击MV

顺其自然。

既然不那么喜欢工作，那演戏对吴秀波究竟意味着什么呢？“首先是谋生手段，其次也

是我的喜好。我是一个挺混沌的人，之所以有那么多从业经历，就是因为什么都没干好。如果

我开饭馆很成功或者唱歌很不错，今天肯定不会做演员。”还好，之前所有的职业都没能留

住吴秀波，否则，镜头前就要失去这样出色的男演员了。

旁人总以为，如今大红大紫的吴秀波肯定感受到了莫大的不适应，包括他的生活

被急速改变，但他本人却还是不着急：“其实成名前后我的

生活节奏一直没有改变，只不过现在一个工作做好后，别

人更需要你，要承担更多责任，工作的质量或者密度比

以前高一些。”

“我以为我是一个长跑选手，我不认为我能在短

时间内跑多快，我没有那种欲望和爆发力，但我喜欢长

跑，喜欢坚持，也喜欢看路上的风景。”是了，在急功近利

的娱乐圈里，耐得住寂寞的本就不多，还好，吴秀波

是最经得起时间磨难的处女座。

作为一名长跑选手，吴秀波的中后程的确令人刮

目相看，在“出名要趁早”的年代里，他为什么这么耐

得住寂寞？他笑着说：“有一个人17岁出名，但23岁死

了。有一个人50岁出名，但他活到了99岁。所以我觉

得先别想着出名与否，也先别想着早和晚。就是活

好每一天，活在当下。如果工作，在工作中找到快

乐，演戏也演在当下。”
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